



## Lula recibe un país “en ruinas, desmantelado y saqueado”

AGENCIAS, BRASILIA

Luiz Inácio Lula da Silva aprovechó su juramentación como presidente para denunciar que recibe un Brasil “en ruinas, un desastre, desmantelado y saqueado en nombre de libertades individuales” durante la gestión de Jair Bolsonaro.

El exdirigente obrero señaló a su antecesor de haber encabezado un “proyecto de destrucción nacional” y dijo haber recibido de su equipo de transición un “diagnóstico espantoso” de la situación del país. Beatriz Gutiérrez Müller representó a AMLO en la toma de posesión. PÁG. 11

## Recibe Lula un Brasil en “ruinas y desmantelado”

**Investidura.** Califica al gobierno de Bolsonaro de “proyecto de destrucción nacional”, que dejó “desastre” social y económico



Beatriz Gutiérrez Müller representó a AMLO en la toma de posesión del izquierdista. ESPECIAL.

AGENCIAS  
BRASILIA

El presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva fue investido ayer y en su primer discurso prometió “reconstruir” el país sobre las “ruinas” del legado de su predecesor, el ultraderechista Jair Bolsonaro, quien estuvo ausente.

“Vaciaron los recursos de salud, desmontaron la educación, la cultura, la ciencia y la tecnología, destruyeron la protección del medio ambiente”, dijo el izquierdista, que también reafirmó su compromiso de reducir a cero la deforestación en la Amazonía.

Calificó el gobierno de Bolsonaro de “proyecto de destrucción nacional” y aseguró que asume un país en “terribles ruinas”, con una situación de “desastre” social y económico, por lo que el diagnóstico que recibió “es espantoso. Hubo una destrucción del Estado en nombre de supuestas libertades individuales”.

Lula, de 77 años, asumió el poder por tercera vez exactamente dos décadas después de la primera; fue proclamado junto a su vicepresidente, Geraldo Alckmin, al pronunciar su “compromiso constitucional”.

La ceremonia en el Congreso de Brasilia inició con un minuto de silencio en recuerdo del ex astro brasileño Pelé y de Benedicto XVI, ambos fallecidos la semana pasada. Contrariamente a la tradición, su predecesor estuvo ausente porque viajó el viernes a

Estados Unidos, dos días antes de finalizar su periodo de gobierno.

A bordo del ya tradicional Rolls Royce negro descapotable, Lula se desplazó después con su esposa, la socióloga Rosângela da Silva, al palacio presidencial de Planalto, donde le esperaban seguidores de su partido.

Ante la ausencia de Bolsonaro, el cacique Raoni junto a representantes de otras minorías y clases populares de Brasil fueron los encargados de entregarle la banda presidencial, una cinta de seda verde y amarilla bordada en oro y diamantes, que Lula recibió sin poder contener las lágrimas.

“Es inaceptable que continue-

mos conviviendo con prejuicios, discriminación y racismo. Somos un pueblo de muchos colores y todos deben tener los mismos derechos”, dijo. Al izquierdista lo arrojaron una veintena de jefes de Estado, el mayor número para una toma de posesión en Brasil.

Entre éstos figuraron los mandatarios de Argentina, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Honduras y Uruguay, además del rey de España, Felipe VI. Washington envió a la secretaria de Interior, Deb Haaland. Por parte de México asistió una comitiva encabezada por la esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, Beatriz Gutiérrez Müller. —

### Explanada de los Ministerios.

#### Policía detiene a hombre que portaba cuchillo

La policía brasileña detuvo a un hombre con un cuchillo y fuegos artificiales que intentaba ingresar a la explanada de Brasilia para la asunción del presidente electo Luiz Inácio Lula da Silva.

De acuerdo con la Policía Federal de Distrito Federal, el hombre de 31 años fue detenido en un punto de revisión en la entrada de la Explanada de los Ministerios.

“El hombre venía de Río de Janeiro para participar del

evento y durante una revisión fueron encontrados fuegos de artificio y un cuchillo”, aseguró la policía en un comunicado.

La seguridad en Brasilia ha sido reforzada en los últimos días tras la detención de George Washington de Oliveira Sousa, que confesó haber planeado un ataque con bomba en la ciudad para provocar el caos antes de la toma de posesión; se incautó un artefacto explosivo.